

ABSTRAK

Skripsi ini ditulis oleh **Nusrotul A'la** dengan **NIM. 126301211032**, Jurusan Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir (IAT), Fakultas Ushuluddin, Adab, dan Dakwah, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, dengan judul Gender Partnership Menurut Al-Qur'an "Studi Tematik Al-Qur'an Surah Al-Hujurat Ayat 13, Al-Tawbah Ayat 71 dan Al-Ahzab Ayat 35 yang dibimbing oleh Rifqi As'adah, S.Ud., M.Ag.

Kata Kunci: Gender *Partnership*, Al-Qur'an, Tafsir Tematik, Kesetaraan, QS. Al-Hujurat ayat 13, QS. Al-Tawbah ayat 71, dan QS. Al-Ahzab ayat 35

Patriarki dan Matriarki dalam kehidupan sehari-hari sering menjadi permasalahan kehidupan sosial. Kesetaraan gender (*gender equality*) menjadi jembatan agar praktik patriarki dan matriarki bisa menjadi lebih seimbang. Dalam kesetaraan gender (*gender equality*) sendiri sering terdapat pemisahan antar gender sehingga gender *partnership* atau kemitran gender diperlukan guna memberikan penjelasan lebih mendalam bagaimana pemahaman gender tidak terpisah tetapi saling melengkapi. Al-Qur'an dalam surah al-Hujurat ayat 13, al-Tawbah ayat 71, dan al-Ahzab ayat 35 memberikan penjelasan tidak ada perbedaan gender baik dalam kehidupan sosial maupun dalam kegiatan spiritual. Sehingga antar gender dapat saling bekerja sama dalam kegiatan sosial dan peribadatan.

Penelitian bertujuan ini memahami gender yang biasanya selalu dipisah berdasarkan kategori menjadi pemahaman bagaimana kesetaraan dan kerja sama gender yang sesuai dengan penjelasan al-Qur'an. Penelitian ini diharapkan mampu mendorong implementasi nilai-nilai tersebut dalam kehidupan sehari-hari, dan menjadikan kesetaraan gender sebagai tanggung jawab bersama dalam masyarakat. Lalu untuk memperoleh tujuan tersebut diperlukan rumusan masalah yakni, (1) Bagaimana konsep gender *partnership* dalam pandangan Al-Qur'an? (2) Bagaimana analisis gender *partnership* dalam surat al-Hujurat ayat 13, al-Tawbah ayat 71, dan al-Ahzab ayat 35? dan (3) Bagaimana implementasi gender *partnership* dalam kehidupan sehari-hari?

Penelitian ini menggunakan metode tafsir tematik (*tafsir mawdu'i*), dengan pendekatan tematik kontseptual dan analisis terhadap makna leksikal ayat, konteks historis (*asbab al-nuzul*), serta penafsiran para mufassir klasik hingga kontemporer. Selain itu, penelitian ini juga menelaah penerapan nilai-nilai tersebut dalam konteks kehidupan sosial modern. Sedangkan sumber data yang digunakan adalah berasal dari kitab-kitab tafsir klasik-kontemporer, buku, dan artikel jurnal terkait.

Hasil penelitian menunjukkan konsep gender *partnership* menurut al-Qur'an secara substansial mengakui eksistensi dan peran laki-laki dan perempuan sebagai mitra sejajar dalam berbagai aspek kesetaraan. Aspek kesetaraan dalam al-Qur'an meliputi aspek amal, penciptaan, pembagian peran, *amar ma'ruf nahi munkar*, kewajiban rumah tangga dan lain sebagainya. Kemudian analisis QS. Al-Hujurat [49]:13 menegaskan kesetaraan ontologis manusia dan menghapus diskriminasi gender dengan menempatkan ketakwaan sebagai satu-satunya standar kemuliaan. Sedangkan QS. Al-Tawbah [9]:71 menekankan pentingnya kerja sama dan tanggung jawab kolektif antara laki-laki dan perempuan dalam *amar ma'ruf nahi munkar* serta penguatan nilai-nilai sosial dan spiritual. Sementara QS. Al-Ahzab [33]:35 menunjukkan kesetaraan dalam dimensi etika

dan spiritual melalui penyebutan berimbang atas karakter-karakter utama orang beriman dari kedua jenis kelamin. Secara praktis, nilai-nilai gender *partnership* yang terkandung dalam ayat-ayat tersebut dapat diimplementasikan dalam berbagai aspek kehidupan, seperti pembagian peran yang adil dalam keluarga, partisipasi perempuan dalam ruang publik dan keagamaan, serta pengarusutamaan kesetaraan dalam kebijakan sosial dan pendidikan. Penelitian ini menegaskan bahwa semangat Al-Qur'an mendukung relasi gender yang berbasis pada keadilan, kerja sama, dan penghargaan terhadap kapasitas masing-masing individu.

ABSTRACT

This thesis was written by **Nusrotul A'la** with student **ID number 126301211032**, Department of Qur'anic Studies and Exegesis (IAT), Faculty of Islamic Theology, Literature, and Da'wah, State Islamic University Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, with the title "Gender Partnership According to the Qur'an: A Thematic Study of the Qur'an, Surah Al-Hujurāt Verse 13, Al-Tawbah Verse 71, and Al-Aḥzab Verse 35, supervised by Rifqi As'adah, S.Ud., M.Ag.

Keywords: Gender Partnership, Qur'an, Thematic Exegesis, Equality, QS. Al-Hujurāt verse 13, QS. Al-Tawbah verse 71, and QS. Al-Aḥzāb verse 35.

Patriarchy and matriarchy in daily life often become issues in social life. Gender equality serves as a bridge to balance the practices of patriarchy and matriarchy. Within gender equality itself, there is often a separation between genders, so gender partnership or gender collaboration is necessary to provide a deeper understanding of how gender is not separate but complementary. The Qur'an in Surah al-Hujurāt verse 13, al-Tawbah verse 71, and al-Aḥzāb verse 35 explains that there is no gender difference in either social life or spiritual activities. Thus, genders can collaborate in social activities and worship.

This research aims to understand gender, which is usually separated based on categories, into an understanding of gender equality and cooperation in accordance with the Qur'an. This research is expected to encourage the implementation of these values in daily life and make gender equality a shared responsibility in society. To achieve these objectives, the following research questions are formulated: (1) What is the concept of gender partnership in the Qur'an? (2) How is gender partnership analyzed in Surat al-Hujurāt verse 13, Surat al-Tawbah verse 71, and Surat al-Aḥzāb verse 35? and (3) How is gender partnership implemented in daily life?

This study employs the thematic exegesis method (*tafsīr mawḍū'ī*), using a thematic conceptual approach and analysis of the lexical meaning of the verses, historical context (*asbāb al-nuzūl*), as well as the interpretations of classical and contemporary exegetes. Additionally, this study examines the application of these values in the context of modern social life. The data sources used are classical and contemporary tafsir books and related journal articles.

The results showed that the concept of gender partnership according to the Qur'an substantially recognizes the existence and role of men and women as equal partners in various aspects of equality. Aspects of equality in the Qur'an include charity, creation, division of roles, *amar ma'rūf nahi munkar*, household obligations and so on. Then analyze QS. Al-Hujurāt [49]:13 emphasizes the ontological equality of humans and eliminates gender discrimination by placing piety as the only standard of glory. Meanwhile, QS. Al-Tawbah [9]:71 emphasizes the importance of cooperation and collective responsibility between men and women in *amar ma'rūf nahi munkar* and strengthening social and spiritual values. While QS. Al-Aḥzāb [33]:35 shows equality in the ethical and spiritual dimensions through the balanced mention of the main characters

of believers of both sexes. Practically, the values of gender partnership contained in these verses can be implemented in various aspects of life, such as the fair division of roles in the family, women's participation in public and religious spaces, as well as mainstreaming equality in social and educational policies. This research confirms that the spirit of the Qur'an supports gender relations based on justice, cooperation, and respect for the capacity of each individual.

الملخص

هذه الرسالة الجامعية كتبها نصره الاعلى برقم الطالب 126301211032، قسم علوم القرآن والتفسير (IAT)، كلية أصول الدين والأدب والدعوة، جامعة الإسلام الحكومية سيد علي رحمة الله تولونج اجونج، بعنوان "الشراكة بين الجنسين حسب القرآن الكريم: دراسة موضوعية لسورة الحجرات الآية 13، وسورة التوبة الآية 71، وسورة الأحزاب الآية 35"، تحت إشراف الأستاذة رفقى اسعادة، M.Ag, S.Ud.

الكلمات المفتاحية: الشراكة بين الجنسين، القرآن، التفسير الموضوعي، المساواة، سورة الحجرات الآية 13، سورة التوبة الآية 71، وسورة الأحزاب الآية 35

غالبًا ما تشكل البطيركية والأمومة في الحياة اليومية مشكلة في الحياة الاجتماعية. المساواة بين الجنسين (المساواة بين الجنسين) هي جسر لجعل ممارسات البطيركية والأمومة أكثر توازنًا. في المساواة بين الجنسين (المساواة بين الجنسين) نفسها، غالبًا ما يكون هناك فصل بين الجنسين، لذا فإن الشراكة بين الجنسين أو الشراكة بين الجنسين ضرورية لتقديم شرح أعمق لكيفية فهم الجنسين على أنهما غير منفصلين بل متكاملين. يوضح القرآن في سورة الحجرات الآية 13، وسورة التوبة الآية 71، وسورة الأحزاب الآية 35 أنه لا يوجد فرق بين الجنسين سواء في الحياة الاجتماعية أو في الأنشطة الروحية. وبالتالي يمكن للجنسين التعاون في الأنشطة الاجتماعية والعبادة.

تهدف هذه الدراسة إلى فهم الجنسين اللذين عادة ما يتم فصلهما بناءً على الفئات إلى فهم كيفية المساواة والتعاون بين الجنسين بما يتوافق مع تفسير القرآن. ومن المتوقع أن تدفع هذه الدراسة إلى تطبيق هذه القيم في الحياة اليومية، وجعل المساواة بين الجنسين مسؤولية مشتركة في المجتمع. ولتحقيق هذه الأهداف، يلزم صياغة المشكلة على النحو التالي: (1) ما هو مفهوم الشراكة بين الجنسين من وجهة نظر القرآن؟ (2) كيف يتم تحليل الشراكة بين الجنسين في سورة الحجرات الآية 13، وسورة التوبة الآية 71، وسورة الأحزاب الآية 35؟ (3) كيف يتم تطبيق الشراكة بين الجنسين في الحياة اليومية؟.

تستخدم هذه الدراسة طريقة التفسير الموضوعي (التفسير الموضوعي)، مع نهج مفاهيمي موضوعي وتحليل لمعنى الآيات اللغوي، والسياق التاريخي (أسباب النزول)، وتفسير المفسرين الكلاسيكيين والمعاصرين. بالإضافة إلى ذلك، يبحث هذا البحث أيضًا في تطبيق هذه القيم في سياق الحياة الاجتماعية الحديثة.

مصادر البيانات المستخدمة مستمدة من كتب التفسير الكلاسيكية والمعاصرة والكتب والمقالات الصحفية ذات الصلة.

وتظهر النتائج أن مفهوم الشراكة بين الجنسين وفقًا للقرآن يعترف إلى حد كبير بوجود ودور الرجل والمرأة كشريكين متساويين في مختلف جوانب المساواة. وتشمل جوانب المساواة في القرآن الكريم الإحسان، والخلق، وتقسيم الأدوار، والعمرة، والالتزامات المنزلية وما إلى ذلك. ثم تحليل QS الحجرات [49]: 13 يؤكد المساواة الوجودية بين البشر ويلغي التمييز بين الجنسين بجعل التقوى معيارا وحيدا للمجد. في حين أن س. التوبة [9]: 71 تؤكد على أهمية التعاون والمسؤولية الجماعية بين الرجال والنساء في الأمر بالمعروف والنهي عن المنكر، وتعزيز القيم الاجتماعية والروحية. في حين أن QS الأحزاب [33]: 35 تظهر المساواة في البعدين الأخلاقي والروحي من خلال ذكر متوازن للشخصيات الرئيسية للمؤمنين من الجنسين. ومن الناحية العملية، يمكن تطبيق قيم الشراكة بين الجنسين الواردة في هذه الآيات في مختلف جوانب الحياة، كالتقسيم العادل للأدوار في الأسرة، ومشاركة المرأة في المجالين العام والديني، وتعميم المساواة في السياسات الاجتماعية والتعليمية. ويؤكد هذا البحث أن روح القرآن الكريم تدعم العلاقات بين الجنسين القائمة على العدل والتعاون واحترام قدرات كل فرد.